

 Bundesministerium
Inneres

Karl Nehammer, MSc
Bundesminister

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2020-0.280.073

Wien, am 5. Juni 2020

Sehr geehrter Herr Präsident!

Der Abgeordnete zum Nationalrat Hannes Amesbauer, Kolleginnen und Kollegen haben am 7. April 2020 unter der Nr. **1439/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „politisch motivierte Einladungspolitik“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zur Frage 1:

- *Wer genau war zur Teilnahme an dieser Dekretübergabe eingeladen? (Bitte um Auflistung sämtlicher Adressaten)*

Bei den zur Dekretverleihung „Berittene Polizei in Österreich“ am 6. März 2020 eingeladenen Gästen handelte es sich um die zu ehrenden 27 Dekretempfängerinnen und Dekretempfänger, den Herrn Generalsekretär, die fünf Sektionschefs des Bundesministeriums für Inneres, eine Kabinettsmitarbeiterin und jeweils den Vorsitzenden sowie den erstgenannten Stellvertreter des Dienststellenausschusses für die Bediensteten der Sicherheitsverwaltung und des Zentralausschusses für die Bediensteten des öffentlichen Sicherheitswesens beim Bundesministerium für Inneres.

Zur Frage 2:

- *Wie viele Personen waren insgesamt eingeladen?*

Es waren inklusive der zu Ehrenden insgesamt 38 Personen eingeladen.

Zur Frage 3:

- *Wo fand die Dekretübergabe statt?*

Die Veranstaltung fand in der Sala Terrena des Bundesministeriums für Inneres statt.

Zur Frage 4:

- *Wie viele Personen finden in diesem Raum Platz?*

Unter Berücksichtigung der gewählten Bestuhlungsart und der notwendigen technischen Aufbauten finden in der Sala Terrena bis zu 100 Personen Platz.

Zu den Fragen 5, 6, 9 bis 14 und 16 bis 22:

- *Wer genau war für die Zusammenstellung des Kreises der eingeladenen Personen verantwortlich?*
- *Nach welchen Kriterien wurde der Kreis der eingeladenen Personen zusammengestellt?*
- *Warum waren Vertreter der FSG und FCG eingeladen, nicht aber Vertreter der AUF?*
- *Wer hat dies entschieden?*
- *Gab es diesbezüglich eine Weisung?*
- *Wenn ja, von wem?*
- *Ist es im ÖVP-geführten Bundesministerium für Inneres üblich und auch künftig geplant, nicht alle im Zentralausschuss vertretenen Fraktionen zu Ehrungen von Exekutivbeamten einzuladen?*
- *Wenn ja, warum?*
- *War der zuständige Abteilungsleiter vor Versendung informiert bzw. in die Formulierung eingebunden?*
- *War der zuständige Gruppenleiter vor Versendung informiert bzw. in die Formulierung eingebunden?*
- *War der zuständige Sektionschef vor Versendung informiert bzw. in die Formulierung eingebunden?*
- *Waren das Büro des Generalsekretärs bzw. der Generalsekretär persönlich vor Versendung informiert bzw. in die Formulierung eingebunden?*
- *Waren Ihr Kabinett bzw. Sie persönlich vor Versendung informiert bzw. in die Formulierung eingebunden?*

- *Wenn ja, wurde die Vorgangsweise durch Ihr Kabinett bzw. Sie persönlich unterstützt?*
- *Wenn ja, warum?*

Wie allgemein üblich – und so auch in diesem Fall gehandhabt – werden Einladungslisten zu derartigen Veranstaltungen, zu welchen durch mich eingeladen wird, von der Abteilung I/8 (Protokoll und Veranstaltungsmanagement) im Zusammenwirken mit den jeweils zuständigen Fachabteilungen und meinem Kabinett erstellt.

Einladungen erfolgen aufgrund von Funktionen und unabhängig von fraktionellen Zugehörigkeiten oder politischen Anschauungen. Im Bereich der Personalvertretung werden üblicherweise die Vorsitzenden und ihre erstgenannte Stellvertreterin oder ihr erstgenannter Stellvertreter, wie diese in den Aussendungen über die konstituierenden Sitzungen gereiht sind, eingeladen. Andere Führungskräfte waren nicht informiert oder in die Formulierung eingebunden.

Zur Frage 7:

- *Wann genau wurde die Einladung versendet?*

Die Versendung der Einladung erfolgte am 3. März 2020.

Zur Frage 8:

- *Von wem wurde die Einladung versendet?*

Die Einladung wurde von den mit der Organisation der Veranstaltung betrauten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern vom eigens für Veranstaltungen eingerichteten E-Mail-Postfach der Abteilung I/8 versendet.

Zur Frage 15:

- *Wer aus der Abteilung I/8 (Protokoll und Veranstaltungsmanagement) hat das Absage-Mail zur Anmeldung des AUF-Bundesvorsitzenden Werner Herbert geschrieben und versendet?*

Die Kommunikation erfolgte durch die mit der Organisation der Veranstaltung betrauten Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter vom eigens für Veranstaltungen eingerichteten E-Mail-Postfach der Abteilung I/8 aus, welches im Zusammenwirken aller Abteilungsmitarbeiterinnen und -mitarbeiter betreut wird.

Karl Nehammer, MSc

